

Año de transición para feria Destaca

En la Universitat Jaume I, la que considero mi casa y la de muchos vila-realenses que se forman en sus aulas, hemos presentado una nueva edición de la Feria Destaca, la primera feria de transferencia científica y tecnología de la Comunitat Valenciana, que hace una década decidimos impulsar desde el Ayuntamiento de Vila-real, de la mano de la Cátedra de Innovación Cerámica Ciutat de Vila-real y la Universitat Jaume I, motor del conocimiento en nuestra provincia.

Destaca nació en 2014, en un momento en que las consecuencias de la crisis económica de 2008 aún estaban muy presentes en nuestra economía y nuestra sociedad, y fue el fruto de la alianza que en 2012 sellamos con la UJI para dar un salto de gigante en nuestra relación con la universidad: pasar de colaborar a trabajar juntos, a sentirnos parte de la UJI como sede universitaria de la Plana. Sembramos entonces una semilla que ha hecho crecer la presencia de la universidad en Vila-real con tres cátedras: la Cátedra de Actividad Física y Oncología Fundación José Soriano Ramos, la Cátedra de Mediación Policial y la Cátedra de Innovación Cerámica, esta última decisiva para avanzar en el camino emprendido por Vila-real en 2011 como primera Ciudad de la Ciencia y la Innovación de la provincia.

Nunca he tenido dudas del poder transformador de contar con la UJI en nuestra ciudad, de la oportunidad que supone que sus equipos estén trabajando en instalaciones municipales porque, cuando se trabaja y se vive juntos, los proyectos pueden ser mucho más potentes. Y de todas iniciativas que hemos tenido la suerte de impulsar en estos años de la mano de la Cátedra de Innovación Cerámica Ciudad de Vila-real, con su director Juan Carda y el resto del equipo, la Feria Destaca es la más importante de todas ellas. La primera feria de transferencia científica y tecnológica que surgió en la Comunitat Valenciana y una de las primeras en toda España.

Una década después de su alumbramiento es momento de celebrar este éxito compartido porque el logro más importante y del que más orgulloso me siento es que aquí, en nuestra casa, en nuestra universidad, hemos reunido, gracias a Destaca, al ecosistema innovador tan potente que tenemos en la provincia, superando las fronteras locales. En Vila-real hemos tenido siempre clara esta filosofía: mirar más allá y tener una mente abierta al mundo, nos agrada abrirnos y recibir sinergias de los demás. Por eso en 2017 nació Destaca en Ruta, que ha recorrido la provincia con eventos en Vinaròs, la Vall d'Uixó, Oropesa del Mar y l'Alcora, compartiendo con los pueblos y ciudades vecinos, a través de la UJI, del mundo académico, nuestras experiencias y nuestros recursos sin complejos, con total generosidad. Porque si la provincia y la Comunidad Valenciana van bien, Vila-real va bien, y viceversa.

Después de haber superado los retos de esta primera década, Destaca afronta en la edición de 2024 -que se celebrará del 6 al 8 de noviembre en el Centro de Congresos, Ferias y Encuentros de Vila-real- un año de transición y de reflexión. Ha sido difícil sacar adelante esta edición por la situación de dificultad que vive Vila-real. Tenemos una idiosincrasia que nos obliga a estar constantemente luchando para llevar a cabo proyectos. Con una herencia económica que nos lastra, somos el municipio de la provincia con mayor endeudamiento, y gestionar el día a día es una carrera de obstáculos. A día de hoy no tenemos presupuesto, aunque esta situación se revertirá pronto ya que hoy mismo firmaremos el pacto de gobierno que nos dará estabilidad y nos permitirá aprobar las cuentas municipales en breve. Este momento de impasse, al que se suma la incertidumbre sobre la colaboración que finalmente tendremos por parte de la Generalitat Valenciana, ha supuesto una complejidad añadida para la organización de Destaca 2024. Por ello quiero dar las gracias de manera especial al catedrático y director Juan Carda y a su equipo de colaboradores, quienes durante la última década han puesto todo su talento y

empeño para que este evento de innovación, ciencia y tecnología haya superado las expectativas en cada edición.

Así, desde la humildad pero conscientes de todo lo que hemos sembrado en estos años, afrontamos la nueva edición de Destaca como un momento de transición para poner en valor todo lo que hemos logrado y reflexionar sobre cómo podemos ser útiles a partir de ahora. También hablaremos de tecnología, de la Inteligencia Artificial y sus límites, de los retos en el mundo de la innovación y, sobre todo, de cómo podemos reforzar aún más la conexión entre los tres pilares fundamentales de la innovación: la administración, la universidad y las empresas, para convertir el talento en oportunidades económicas, además de avanzar en el fomento de las vocaciones científicas.

Mi agradecimiento también a la Universitat Jaume I por estos 10 años de apoyo en Destaca, primero con el rector Vicent Climent y ahora con Eva Alcón, siempre implicados en que la universidad sea un motor de desarrollo y crecimiento para Vila-real y para la provincia. Gracias también a todas las empresas e instituciones que colaboran y que trabajan por el progreso y la innovación. A todos los que han hecho posible que Destaca destaque. Estoy seguro de que esta edición de transición nos permitirá reinventarnos y generar un nuevo proyecto para esta nueva década.